



Niederschrift
der Herbsttagung der KJF Vogelsbergkreis
am 20.11.2022
in Gemünden – Burg Gemünden

Beginn: 9.¹⁵ Uhr

Anwesend: Siehe Anwesenheitsliste

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Neues von der HJF
3. Aus dem Vorstand der KJF
4. Bericht aus den Städten und Gemeinden
5. Terminplanung
6. Personalplanung
7. Verschiedenes

TOP 1: Der Kreisjugendfeuerwehrwart Jörg Blankenburg begrüßt die Ausschussmitglieder und die Stadt- und Gemeindejugendfeuerwehrwarte oder deren Vertreter. Er begrüßt besonders den Bürgermeister von Gemünden Daniel Müller und den stellv. GBI Daniel Schneider.
Blankenburg entschuldigt den KBI und Verbandsvorsitzenden Dr. Holland und den stellv. Verbandsvorsitzenden Stefan Preuss:
Im Anschluss an die Begrüßung erinnerte Blankenburg an die leider verstorbene Fachbereichsleiterin Corinna Schlitt. Die Versammlung erhob sich zu ihrem Gedenken.

TOP 2: Der KJW referiert kurz über die Ergebnisse der Herbsttagung der HJF. Die ausführlichen Folien und Ergebnisse sind diesem Protokoll angehängt.

Als ein Problemfeld sei dort die Juleika und deren Auffrischungen angesprochen worden. Eine Abfrage in der Versammlung ergibt, dass lediglich 4 der Anwesenden die Juleika haben. Der KJW ruft dazu auf, ein verstärktes Augenmerk auf die Juleika zu legen. Die Probleme könnten dann kommen, wenn etwas passiert, das darauf zurückgeführt werden kann, dass man die Juleika nicht hat. Der Lehrgang hierzu ist ein Feuerwehrlehrgang. Das ist ein Grund für eine Freistellung von der Arbeit.

Der Vertrag mit der Firma „Mantelkern“ läuft Anfang 2023 aus. Die Arbeit soll dann von der HJF fortgeführt werden. Der Übergabetermin soll der Delegiertentag der



KREISJUGENDFEUERWEHR

IM KREISFEUERWEHRVERBAND VOGELSBERGKREIS E.V.



HJF 2023 sein.

Als Termine der HJF werden der Delegiertentag am 13./14. Mai in Groß-Umstadt und der Landesentscheid am 10. September in Korbach bekannt gegeben.

Zur Verbesserung der Ausrüstung für die Gruppenabende wird von der HJF ein Experimentekoffer an die Landkreise verteilt.

Die Leistungsspangenabnahme für Staffeln ist derzeit noch im Testbetrieb.

Seiend der DJF wird derzeit die Jugendordnung überarbeitet, z.B. in Bezug auf digitale Beschlussfassungen.

TOP 3: Seit dem Delegiertentag haben wir im Vorstand die Position des Rechners mit Nils Winkler aus Schotten endlich wieder besetzt.

Einen Zuschuss für Wettbewerbsgeräte haben fristgerecht zum 10. 4. Lautertal, Lauterbach, Schlitz und Schwalmthal beantragt. Der KJW informiert, dass der Vorstand beschlossen hat, jedem Antragssteller einen Zuschuss von 500 € zu gewähren.

Über die Problematik der geringen Teilnahme an Wettbewerben entsteht eine angeregte Diskussion. Es wird die Idee eines „Spiel ohne Grenzen“ aufgegriffen. Allerdings sind sich die Anwesenden darüber einig, dass diese Veranstaltung nicht mit dem Kreisentscheid gekoppelt werden kann. Ein weiterer Gedanke war, diesen Wettbewerb von Anfang in Staffelform auszuschreiben.

Kritisch wird angemerkt, dass den Ausrichtern des Kreisverbandstags nicht bekannt gegeben wird, dass dazu auch die Ausrichtung eines Jugendfeuerwehrwettbewerbs (Städte- und Gemeindepokal) gehört. Hier wird die Frage gestellt: „Was ist die Jugendfeuerwehr dem Kreisverband wert?“

Der KJW informiert die Versammlung, dass der Vorstand beschlossen hat, die Verpflegungspauschale, die Veranstalter pro Wertungsrichter bekommen, auf 7,50 € anzuheben.

Im Vorgriff auf den nächsten Tagesordnungspunkt werden die Austragungsorte für verschiedene Veranstaltungen festgelegt:

Leistungsspanne 2023	evtl. Lauterbach
Nachtermin Leistungsspanne	Schlitz
Delegiertentag 2023 mit Wertungsrichterseminar	Antriftal
Frühjahrstagung 2023	Grebenu
(dort sollen auch neue Bilder für die Homepage gemacht werden)	
Herbsttagung 2023	Grebenhain
Wertungsrichterlehrgang	4. März in Schotten

Für das Jahr 2024 soll ein Zeltlager angedacht werden Interessierte für die Planung sollen sich bitte melden.



KREISJUGENDFEUERWEHR

IM KREISFEUERWEHRVERBAND VOGELSBERGKREIS E.V.



Die Idee einer neuen einheitlichen Bekleidung findet Zuspruch. Fabian soll hierfür Beispiele erarbeiten. Allerdings soll damit gewartet werden, bis der Kreisverband sich auf ein neues Emblem für die Bekleidung festgelegt hat.

Give-Aways und andere Werbeartikel sollen die JFs eigenständig bestellen. Derzeit besteht noch die Möglichkeit, dies über „Mantelkern“ zu machen (siehe entsprechende Anlage).

Der KJF unterbricht die Tagung von 11.⁰⁰ – 11.¹⁵ Uhr.

Top 4: Aus den Städten und Gemeinden wird berichtet, dass in den meisten Fällen trotz Corona die Mitgliederzahlen stabil oder angestiegen sind. Als Problem kristallisiert sich oft heraus, dass es an Ausbildern und Jugendleitern fehlt. In einzelnen Städten und Gemeinden wurden Gruppen zusammengelegt. Mücke verzeichnet einen starken Zuwachs und hat auch personell keine Probleme. Auch Kirtorf verzeichnet einen starken Zuwachs. Dort könnte allerdings die Unterstützung durch die Einsatzabteilung verbessert werden.

Julia Weitzel erklärt, dass sie gerne eine zweite Person als Unterstützung im Fachbereich „Kinderfeuerwehr“ hätte. Aus der Versammlung meldet sich Sebastian Schwarzbach.

Auch für den Fachbereich „Wettbewerb“ wird eine zweite Person gesucht.

Im Jahr 2023 soll die Aktion „Material für Laternenbasteln“ durchgeführt werden. Allerdings wird der Wunsch geäußert, dass diesmal komplette Sets bestellt werden sollen (nicht nur das Transparentpapier)

Top 5: Dieser Punkt wurde bereit in Top 3 abgehandelt.

Top 6: keine neuen Mitteilungen

Top 7. Angelika Heun (Grebenhain) berichtet von der Einrichtung eines Wahlpflichtfachs „Feuerwehr“ an der Oberwaldschule in Gebenhain. Einen Zeitungsbericht hierzu kann man unter folgendem Link abrufen:

<https://epaper.mittelhessen.de/share.act?>

[token=eyJhbGciOiJIUzI1NiJ9.eyJleHAiOiJlZ2NzE1NjMzMDIsImZc3VISWQj1ODk3OSwibmV3c0I0ZW1JZCI6MTcwNDk2OTAsImZc3VlciI6bnVsbCwicGFnZUIkljpuclWxsL0J0eXBlljoiTkVXU0lURU0ifQ.7f-](https://epaper.mittelhessen.de/share.act?token=eyJhbGciOiJIUzI1NiJ9.eyJleHAiOiJlZ2NzE1NjMzMDIsImZc3VISWQj1ODk3OSwibmV3c0I0ZW1JZCI6MTcwNDk2OTAsImZc3VlciI6bnVsbCwicGFnZUIkljpuclWxsL0J0eXBlljoiTkVXU0lURU0ifQ.7f-)

[WPOYrvjEd9K8yKPk0gt40bwx8bUblzPAuhf-rgeAqiPsMNXIWT-Vmpp8YrJdXpkZAl04DrZPqZJeJadR76A](https://epaper.mittelhessen.de/share.act?token=eyJhbGciOiJIUzI1NiJ9.eyJleHAiOiJlZ2NzE1NjMzMDIsImZc3VISWQj1ODk3OSwibmV3c0I0ZW1JZCI6MTcwNDk2OTAsImZc3VlciI6bnVsbCwicGFnZUIkljpuclWxsL0J0eXBlljoiTkVXU0lURU0ifQ.7f-WPOYrvjEd9K8yKPk0gt40bwx8bUblzPAuhf-rgeAqiPsMNXIWT-Vmpp8YrJdXpkZAl04DrZPqZJeJadR76A)



KREISJUGENDFEUERWEHR

IM KREISFEUERWEHRVERBAND VOGELSBERGKREIS E.V.



Der KJF dankt Allen für ihre Teilnahme. Er zeigt sich erfreut, dass sich so viele beteiligt haben.

Der KJW schließt die Sitzung um 12.²⁰ Uhr.

Ulrichstein, 21. 11. 2022

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Wolfgang Repp'.

Wolfgang Repp
(Schriftführer)

Anhang: Anwesenheitsliste
Materialliste Mantelkern
Folien der Herbsttagung HJF